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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
El crimen organizado utiliza armas más sofisticadas 
La Guardia Nacional ha decomisado fusiles y ametralladoras, como Barrett, Minimi y Uzi, 
la mayoría de uso exclusivo del Ejército 
 

 
Se dispara solicitud de protección a candidatos 
Sube 163% respeto a 2018 
 

 
Decapita narco a Jefa Policiaca 
Queman a Comisaria y sus escoltas en Pátzcuaro 
 

 
Corte de EU frena Ley Texana que criminaliza a migrantes 
Plazo. La justicia pone en pausa indefinida la Legislación SB4 cocinada por el Gobernador 
Greg Abbott, que autoriza detención, encarcelamiento de 20 años y deportación solo por 
“sospecha” de ingreso ilegal 
 

 
Rescatar Pemex, la estrategia correcta, recalca el Presidente 
“Nada de cerrar o abandonar las refinerías”, puntualiza 
 

 
Se perfila “aterrizaje suave” de economía mundial 
Carstens. Reconoce la respuesta de los bancos centrales contra la alta inflación 
 

 
Creció importación de ropa y textiles 157% en 10 años 
Competencia china ahoga a productores nacionales 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Nada de cerrar refinerías o escuchar “el canto de las sirenas” 
sobre Pemex  
https://www.jornada.com.mx/2024/03/19/politica/003n1pol 
Al reivindicar la necesidad de que desde el poder público se cuide el 
patrimonio nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a 
no escuchar el canto de las sirenas y seguir apostando –como se ha hecho 
en su administración– por consolidar Petróleos Mexicanos (Pemex) como 
una empresa pública para beneficio y bienestar de la nación. 
Desde la Torre de Pemex, al encabezar la conmemoración del 86 aniversario 
de la expropiación petrolera –la última que le corresponde–, el jefe del 
Ejecutivo recordó aquella decisión histórica tomada por el general Lázaro 
Cárdenas del Río, con la que no sólo se recuperó este recurso natural para 
el país, sino que lo concibió como palanca de desarrollo. 
Por ello, y en alusión al proyecto de sus opositores en torno a la industria 
petrolera, convocó a dejar de lado el absurdo de exportar crudo e importar 
combustibles. Nada de cerrar o abandonar refinerías. 
 
Segob: hay 99 mil 729 desaparecidos en México  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/segob-hay-99-mil-729-desaparecidos-en-mexico/ 
Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación (Segob), reconoció que 
al día de hoy oficialmente hay 99 mil 729 personas desaparecidas o no 
localizadas en México. En la conferencia mañanera del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, la secretaria de Estado manifestó que no todos los 
reportes de personas desaparecidas son forzadas, ya que la gran mayoría se 
trata de ausencias voluntarias y de las personas localizadas “86% no fue 
víctima de delito”. Detalló que el Registro Nacional de Personas 
Desaparecidas y No Localizadas se creó en 2019, pero se ha nutrido con los 
datos de personas desaparecidas desde 1962.  
Precisó que tras una actualización y búsqueda en domicilios se ha 
encontrado a más de 20 mil personas: “Actualmente, hay 99 mil 729 
registros personas que aún estamos en proceso de búsqueda”, reconoció. 

https://www.jornada.com.mx/2024/03/19/politica/003n1pol
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/segob-hay-99-mil-729-desaparecidos-en-mexico/


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
Alcalde Luján destacó que 86% de las personas no localizadas no fue víctima 
de algún delito, sino que fueron encontrados en su domicilio o en domicilios 
alternos. 
 
Pemex se queda a 6% de lograr autosuficiencia energética  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/pemex-se-queda-a-6-de-lograr-autosuficiencia-
energetica/ 
Petróleos Mexicanos (Pemex) se va a quedar a 6% de alcanzar su objetivo de 
procesar en sus refinerías todo el crudo que extrae, de acuerdo con Octavio 
Romero Oropeza, director general de la compañía. En el marco del 86 
aniversario de la Expropiación Petrolera, el directivo dijo que, en septiembre 
próximo, con la operación estable de la refinería Olmeca en Dos Bocas, 
Tabasco, el proceso de crudo alcanzará un millón 708 mil barriles día. 
“En diciembre de 2024 se van a procesar un millon 724 mil barriles diarios, 
casi la totalidad del crudo que extraemos del subsuelo de la nación. Nos 
quedaremos a 77 mil barriles de alcanzar la autosuficiencia”, dijo Romero 
Oropeza. Y agregó que este objetivo se va a cumplir cuando la coquizadora 
de Salina Cruz esté operando, de las cuales dijo van a tener un avance de 
54% al cierre de la administración actual. El ejecutivo también expuso que 
la deuda total de la petrolera también se va a reducir a 94 mil 500 millones 
de dólares, al cierre de la administración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador a finales de septiembre próximo. 
 
Empeorando... y celebrando Pemex  
https://www.reforma.com/empeorando-y-celebrando-pemex/ar2775642?v=3 
Aunque distintos indicadores de Pemex muestran que la empresa 
empeora, autoridades federales celebraron ayer la expropiación petrolera. 
 
Los guardaditos recibirán menos aportes recurrentes; fondos 
del gobierno en 2024  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/los-guardaditos-recibiran-menos-aportes-
recurrentes-fondos-del-gobierno-en-2024/1641791 
El próximo gobierno federal iniciará labores recibiendo, este año, la menor 
cantidad de recursos posibles para los fondos de estabilización de ingresos 
federales y estatales, desde que la reforma energética de 2013 determinó  
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que deberían recibir recursos de los ingresos petroleros del gobierno 
federal. Datos de la secretaría de Hacienda muestran que el FEIP (Fondo de 
Estabilización de los Ingresos Presupuestarios) recibirá este año seis mil 111 
millones de pesos, y el FEIEF (Fondo de Estabilización de los Ingresos de las 
Entidades Federativas) obtendrá mil 778 millones de pesos, ambos por 
parte del Fondo Mexicano del Petróleo.  
Ambas cifras no sólo serán las más bajas desde 2015, cuando la reforma 
energética estipuló estas transferencias, sino que implicarán una caída de 
45.7% anual en términos reales frente a 2023. 
Así, en ausencia de ingresos adicionales para los guardaditos descritos, 
como lo son recursos excedentes por impuestos, remanentes de operación 
del Banco de México o por coberturas petroleras, el FEIP iniciará el nuevo 
sexenio con un saldo de 46 mil 635 millones de pesos, una caída real 
acumulada de 87.7% frente al cierre de 2018; y el FEIEF cerrará 2024 con 13 
mil 606 millones de pesos, una caída de 88.7% real frente 2018, lo anterior 
considerando que no existan egresos significativos en ambos fondos. 
 
Se dispara solicitud de protección a candidatos 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-dispara-solicitud-de-proteccion-a-
candidatos/1641796 
Las solicitudes de protección con seguridad del Estado, hechas por 
candidatas y candidatos federales, se incrementaron 163% entre 2018 y 2024. 
A dos meses y medio de los comicios del próximo 2 de junio, el número de 
abanderados que han solicitado protección ante el INE alcanzó los 79 casos, 
mientras que a finales de mayo de 2018 la cifra era de 30.  
De acuerdo con el último corte de información, las entidades con mayor 
número de peticiones de seguridad son Morelos, Estado de México, Chiapas, 
Baja California y la Ciudad de México. Del total de aspirantes que solicitaron 
protección, tres son los candidatos a la Presidencia de la República y cinco 
contienden por una de las nueve gubernaturas en juego: dos en Morelos, y 
uno en Chiapas, Guanajuato y CDMX, respectivamente. Según el mapa de 
asesinatos, ataques, secuestros y amenazas, publicado el pasado 1 de marzo 
por Excélsior, Veracruz, Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Edomex y Morelos son 
los estados más peligrosos para personas involucradas en las elecciones. 
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Reta deuda pública a próximo Gobierno  
https://www.reforma.com/reta-deuda-publica-a-proximo-gobierno/ar2775653?v=3 
Para mantener la deuda en un nivel estable, la próxima Administración 
deberá tener un déficit público anual de 2 por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB) o que la economía crezca este año más de 7 por ciento, lo que 
es imposible, consideró BBVA. 
 
Denuncian vía T-MEC y logran aumentos 'jugosos'  
https://www.reforma.com/denuncian-via-t-mec-y-logran-aumentos-
jugosos/ar2775649?v=2 
Sindicatos que han utilizado el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida 
que considera el T-MEC para denunciar violaciones laborales, han obtenido 
incrementos significativos en salarios y prestaciones, destacan 
organizaciones sindicales. 
 
Crimen organizado usa armas más sofisticadas  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/crimen-organizado-usa-armas-mas-sofisticadas/ 
Los decomisos que ha hecho la Guardia Nacional (GN) en los últimos cuatro 
años evidencian que el crimen organizado utiliza armas de más alto poder, 
más sofisticadas y que, en su mayoría, son de uso exclusivo del Ejército. 
Especialistas en seguridad consideran que la forma de obtener las armas es 
por el mercado negro o a través de una fuga en las Fuerzas Armadas. Del 1 
de enero de 2020 al 20 de enero de 2024 elementos de la GN han incautado 
a células delictivas 2 mil 381 armas de fuego. De éstas, mil 82 son del uso 
exclusivo del Ejército: fusiles de asalto, mil 15; ametralladoras, 21; 
subametralladoras, 18; fusiles antimaterial Barrett, 17; subfusiles, seis; 
metralletas Uzi, cuatro y una ametralladora Minimi. 
Los estados con el mayor número de incautaciones de armamento 
sofisticado son: Sonora, con 283; Michoacán, con 219; Guanajuato, con 157; 
Jalisco, con 139; Zacatecas, con 61; Chihuahua, con 53 y Guerrero, con 29. Las 
estadísticas reflejan que a nivel nacional se incautaron en total 2 mil 381 
armas, mil 82 sofisticadas y mil 299 convencionales. En 2020 fueron 558, en 
2021, 675; en 2022, 596; en 2023, 540 y en enero de este año, 12. 
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Saqueo de agua, generalizado en el Estado de México: CAEM  
https://www.milenio.com/politica/saqueo-de-agua-generalizado-en-el-estado-de-mexico-
caem 
Estado de México, Toluca. - En el Estado de México no existe control sobre 
las pipas que venden el agua, en muchas ocasiones de manera ilegal, 
porque obtienen el agua de los pozos sin permiso y la venden a la 
ciudadanía aprovechando la escasez que tienen en su domicilio del vital 
líquido, reconoció Ernesto González Gutiérrez, secretario técnico de la 
vocalía de la CAEM. “No tenemos un número definido porque no hay un 
control al 100 por ciento. Hay pipas que no están controladas ni regidas y 
venden el agua y eso es todo un negocio que se debe de controlar”, advirtió 
el funcionario de la Comisión del Agua de la entidad mexiquense. 
Enfatizó que es un tema que requiere resolverse, regularse, controlar de 
manera fuerte y estricta, pero no sólo por las autoridades estatales o 
federales, sino también por las municipales, donde se puede detectar el 
problema de manera más directa y por ello la instrucción de la Secretaría 
del Agua es entrarle duro y fuerte.  
“Todos los municipios son saqueados, pero Ecatepec está muy golpeado, 
desde hace muchos años, por el huachicoleo, igual que Atizapán o el propio 
Neza, son municipios que tienen la incongruencia de que tienen una gran 
población, una gran infraestructura, pero mucha de esa infraestructura ya 
no sirve o está sin mantenimiento y no le llega agua a la gente”, aseveró. 
 
Prevé el IECM aprobar hoy las listas de partidos para curules 
plurinominales  
https://www.jornada.com.mx/2024/03/19/capital/027n1cap 
Al igual que a nivel federal, los dirigentes locales de los partidos Acción 
Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), Andrés Atayde 
Rubiolo y Nora Arias Contreras, respectivamente, se posicionaron en el 
primer lugar de las listas de esos institutos políticos para las diputaciones de 
representación proporcional que hoy prevé avalar el Instituto Electoral de la 
Ciudad de México (IECM). En los siguientes cuatro lugares del PAN están 
Olivia Garza –ex diputada y actual concejala en Iztapalapa–; Andrés Sánchez 
Miranda –representante ante el IECM–; Laura Álvarez, ex funcionaria de  
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Benito Juárez y esposa del alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe–; y Ana 
Patricia Guerrero, quien fue diputada en la primera legislatura y hoy es 
secretaria del PAN local. La lista del PRI la encabeza Omar Alejandro García 
–cercano al presidente nacional del tricolor, Alejandro Moreno–, quien en 
enero rindió protesta como titular del Instituto de Formación Política Jesús 
Reyes Heroles. Le siguen los actuales diputados Tania Larios, Fausto 
Zamorano y Maxta González, y en el quinto puesto está María José 
Hernández, sobrina de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. 
 
Corte de EU frena ley texana que criminaliza a migrantes  
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/corte-suprema-eu-extiende-
suspension-ley-antimigrantes-sb4 
Washington. - La Corte Suprema de Justicia de Estados Unidos suspendió 
indefinidamente la entrada en vigor de la ley texana SB4, que daba luz verde 
a policías estatales y locales para arrestar y deportar a México a cualquier 
persona “sospechosa” de haber cruzado ilegalmente la frontera sur. 
“Se ordena que la suspensión emitida el 4 de marzo de 2024 sea por este 
medio extendida, pendiente de una orden ulterior del firmante o de la Corte 
(Suprema)”, dictaminó el magistrado Samuel Alito, de orientación 
conservadora. Alito había puesto temporalmente en suspenso la entrada en 
vigor de la legislación promulgada por el gobernador republicano de Texas, 
Greg Abbott, un día antes de que comenzara a tener efecto el pasado 5 de 
marzo y se impuso un plazo para tomar una decisión adicional en un 
periodo que terminaba ayer.  
Solo unos minutos después del vencimiento de ese plazo, el máximo 
tribunal de Estados Unidos emitió una orden de dos párrafos para poner la 
legislación en suspenso por tiempo indefinido, lo que fue visto como una 
derrota para Abbott, en medio de su pelea legal con el gobierno federal. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/a-que-esta-jugando-amlo/ 
Quien parece que está buscando una sanción del Instituto Nacional 
Electoral (INE) es el presidente Andrés Manuel López Obrador. Nos hacen 
ver que ayer, en su conferencia mañanera, promovió explícitamente los 
programas sociales de su gobierno en plena veda electoral. “¿Cómo hemos 
salido adelante? ¿Cuál es la fórmula? ¿Cuál es el plan que aplica el gobierno 
que represento? Es sencillo: es no corrupción, no lujos en el gobierno y todo 
lo ahorrado en beneficio del pueblo. Y nos ha funcionado, y hemos ahorrado 
muchísimo por no permitir la corrupción y por aplicar un gobierno austero, 
sobrio, hemos ahorrado miles de millones de pesos. Por eso, casi en la 
mayoría de los hogares de México, de las familias de México, llega cuando 
menos un apoyo, una pequeña porción del presupuesto”, presumió el 
Presidente. ¿A qué está jugando el mandatario?, se pregunta más de una 
persona. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2047 
Que después del acto redondo por la mañana, en el que recibió el 
espaldarazo de Cuauhtémoc Cárdenas, la candidata presidencial de 
Morena, Claudia Sheinbaum, encabezó una gira por la alcaldía 
Azcapotzalco, donde hizo un especial reconocimiento a los líderes de su 
partido, Mario Delgado y Citlalli Hernández, porque en su opinión es “muy 
difícil” la tarea que desempeñan, y tan de buenas andaba que hasta se tomó 
fotos muy sonriente con ambos y con la aspirante a jefa de Gobierno, Clara 
Brugada. 
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Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-03-19/op267756?pc=102 
INTERESANTE el movimiento que hizo Evelyn Salgado para renovar la 
Secretaría de Seguridad Pública de Guerrero. Tras la salida del general 
Rolando Solano Rivera, nombró a una abogada con 25 años de trayectoria 
dentro de la dependencia: Jesús Castro Gutiérrez. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
El dinero de El Clan con Sheinbaum  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-dinero-de-el-clan-con-
sheinbaum/ 
El Clan de los hijos del presidente López Obrador buscó tener un banco. Con 
tal flujo de dinero, idearon saltar del negocio de los contratos de gobierno 
—medicinas, Dos Bocas, Tren Maya— al mundo financiero. 
Andy y Bobby López Beltrán se encargarían de los permisos con las 
autoridades financieras, Amílcar Olán (su íntimo amigo, convertido este 
sexenio en empresario multimillonario) aparecería como dueño y la 
operación quedaría a cargo de un nuevo personaje, del que casi nada se 
sabía: Luis Humberto Montaño García. Así me lo revelan fuentes de primer 
nivel. Montaño García es uno de los brazos financieros de El Clan, la red de 
tráfico de influencias que encabezan los hijos del presidente de México para 
canalizar contratos de gobierno a sus mejores amigos. Su ingreso a esta 
organización, según las mismas fuentes, se dio cuando El Clan buscó 
expandirse al negocio de las arrendadoras de vehículos que dan servicio al 
gobierno. 
 
Mario Maldonado 
El esposo incómodo  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-esposo-incomodo/ 
A Rocío Nahle le siguen explotando las minas que ha dejado en el camino 
su esposo, las cuales le comienzan a complicar la posibilidad de convertirse 
en gobernadora de Veracruz. Si bien la exsecretaria ha intentado alejarlo de 
los reflectores del sector energético, las huellas de José Luis Peña Peña se 
hacen visibles en otros sectores productivos de los que se ha beneficiado en 
la última década con el apoyo gubernamental, y en los que ya hace 
promesas para cuando su pareja llegue, según él, a ser titular del gobierno 
estatal. Además de excolaborador de Pemex, Peña Peña se presenta en 
Veracruz como un experto en ganadería.  
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Y asegura que, ante el “inminente” triunfo de su esposa en la elección del 
próximo 2 de junio, se convertirá en funcionario del área correspondiente. 
Así lo hizo saber hace unas semanas a los integrantes de la Asociación 
Ganadera de Sayula de Alemán: “Ya ha dicho la candidata que, 
primeramente Dios, yo voy a estar ahí. Y cualquier problema que ustedes 
tengan yo no les voy a cobrar un solo peso”, expresó. 
 
Salvador García Soto 
García Harfuch, ¿iría a Seguridad o a Gobernación? 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/garcia-harfuch-iria-a-
seguridad-o-a-gobernacion/ 
En los círculos más cercanos de la campaña de Claudia Sheinbaum Pardo 
nadie duda de que Omar García Harfuch estará en un eventual gabinete de 
la doctora e incluso la mayoría da por hecho que sería como el nuevo 
Secretario de Seguridad Federal y Participación Ciudadana (SSyPC). Y eso es 
lo más lógico cuando se sabe que ese fue el acuerdo que el exjefe de 
Seguridad en la Ciudad de México hizo con su exjefa, cuando dejó el 
gobierno capitalino para lanzarse por la candidatura presidencial.  
La experiencia de Omar García al frente de la seguridad de la CDMX, además 
de su paso por la antigua Policía Federal y la Agencia de Investigación 
Criminal de la FGR, constituyen la principal oferta de Sheinbaum en materia 
de seguridad y combate al narcotráfico si llega a la Presidencia. Todo su 
proyecto de seguridad está diseñado, revisado y armado por el actual 
candidato al Senado por el Partido Verde, quien es la cabeza del equipo de 
campaña en esa materia, además de la gran confianza personal que le tiene 
la candidata. 
 
Carlos Marín 
Los torturados del caso Iguala  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/los-torturados-del-caso-
iguala_3 
Ayer aquí recordé que el testigo “estrella” de la 4T para el caso Iguala, 
Gildardo López Astudillo, es uno de los nueve Guerreros Unidos que fueron 
torturados y por esto fue liberado en 2019, pero no porque su sola confesión  
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lo hubiese llevado a la cárcel, sino porque el sectario ex fiscal especial Omar 
Gómez Trejo no defendió las 110 pruebas que pesan en su contra, 81 de las 
cuales fueron sospechosamente desestimadas bajo el supuesto de que se 
obtuvieron “de manera ilegal”. Conocido en su banda como El Gil o El Cabo 
Gil, poco después de su salida empezó a ser usado por la mentirosa comisión 
de la verdad y el MP federal, cobijado bajo el mote Juan.  
De su detención (septiembre de 2015), el entonces comisionado nacional de 
Seguridad, Renato Sales Heredia (actual fiscal general de Campeche), dijo 
que “diversos imputados lo señalan directamente como el autor material de 
la desaparición de 43 normalistas”, y que otro relevante criminal, Felipe 
Rodríguez Salgado, El Cepillo, dijo que El Gil fue quien informó al capo 
mayor, Sidronio Casarrubias Salgado, El Chino, sobre la presencia de los 
estudiantes en Iguala el 26 de septiembre de 2014, advirtiendo que eran de 
un grupo rival, Los Rojos, lo que desató la persecución, el levantamiento y la 
masacre. 
 
Enrique Quintana 
La presunta ‘sobrevaluación’ del peso  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/03/19/la-presunta-
sobrevaluacion-del-peso/ 
Por años se habló de que una moneda como nuestro peso podría estar 
‘sobrevaluada’ o ‘subvaluada’ respecto al dólar. 
Cuando se hablaba de la subvaluación, se consideraba que la cotización de 
una divisa estaba excesivamente baja frente a la del dólar norteamericano. 
Por el contrario, calificar a una moneda como sobrevaluada, implicaba 
considerarla demasiado fuerte frente a la divisa norteamericana. 
La manera más usual de llegar a la conclusión respecto a la situación de una 
divisa es compararla con un momento del tiempo en el que se considere 
que había una condición de equilibrio. 
El procedimiento usual es observar el diferencial que existe en los índices de 
precios en los países que se quieren comparar y de esa manera llegar a una 
paridad teórica de equilibrio que serviría como referencia para determinar 
si una moneda está sub o sobrevaluada. 
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Raymundo Riva Palacio 
Los errores del embajador  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/03/19/los-errores-
del-embajador/ 
Ken Salazar, el embajador de Estados Unidos en México, debe estar 
arrepentido por las recomendaciones que hizo a Washington sobre cómo 
lidiar con el presidente Andrés Manuel López Obrador porque son las 
mismas que ya provocaron la caída de Juan González, que dirigía los asuntos 
para América Latina en el Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, 
cuya aproximación al presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, bajo el 
mismo parámetro del que estableció Salazar para con López Obrador, 
fracasó. Maduro desmanteló el acuerdo que tenía de realizar elecciones 
democráticas este año y está persiguiendo a sus opositores. Recientemente, 
el Tribunal Supremo de Justicia, controlado por Maduro, inhabilitó a la 
dirigente opositora, María Corina Machado, como candidata. Aunque en 
Washington entienden que México y Venezuela son dos países con 
condiciones diferentes, las similitudes entre López Obrador y Maduro, en 
cuanto a la utilización de los avances de la democracia para ir 
desmantelándola aceleradamente fomentando un régimen autoritario, 
parecen ahora diáfanas. 
 
Darío Celis 
Conectividad global de DHL 2024  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/3/19/conectividad-global-de-dhl-2024-
586795.html 
RECIENTEMENTE SE PRESENTÓ el Informe de Conectividad Global de DHL 
2024, que en México encabeza Antonio Arranz. 
Fue elaborado en asociación con la Stern School of Business de la 
Universidad de Nueva York, que ofrece una perspectiva detallada de la 
situación actual y las tendencias de la globalización. 
A pesar de los desafíos globales experimentados en la última década, como 
la pandemia de COVID-19 y los conflictos geopolíticos, los datos recopilados 
muestran que la globalización ha mantenido niveles cercanos a su máximo 
histórico alcanzado en 2022. 
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Este análisis se basa en un extenso conjunto de datos que abarca 181 países 
y territorios, lo que representa 99.7% del Producto Interno Bruto mundial y 
98.7% de su población. 
Uno de los aspectos destacados del informe es el papel fundamental del 
comercio internacional en la promoción de la conectividad global. 
A pesar de las interrupciones causadas por la pandemia y otros eventos, el 
crecimiento del comercio continúa siendo un impulsor clave de la 
globalización. Se observa que el porcentaje de la producción global 
comercializada a nivel internacional alcanzó máximos históricos en 2022 y, 
aunque experimentó una ralentización en 2023, se espera que vuelva a 
acelerarse en 2024. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Turismo extremo en Huasca: Columpio en Peña del Aire a más 
de 100 metros de altura  
https://www.elsoldetulancingo.com.mx/local/turismo-extremo-en-huasca-columpio-en-
pena-del-aire-a-mas-de-100-metros-de-altura-11618897.html 
Hidalgo. - El columpio más alto de Hidalgo y quizá de México se encuentra 
en Huasca de Ocampo y es parte del Geoparque Comarca Minera. La 
sensación de columpiarse a cientos de metros de altura es inigualable, pero 
el miedo y adrenalina invade hasta el más valiente. 
Juan Alvarado, representante del equipo de trabajo de la Sociedad de 
Solidaridad Social de Peña del Aire, espacio turístico que alberga este 
columpio, informó en entrevista para El Sol de Tulancingo que este mecedor 
alcanza una altura de hasta 150 metros. 
El atractivo turístico de Peña del Aire en Huasca 
Perteneciente al Primer Pueblo Mágico de México, este asombroso sitio 
recibe su nombre porque a la vista, parece que es solamente una piedra que 
está suspendida sobre el aire, fundada en el año 2007, en acompañamiento 
de la Procuraduría Agraria y el Ejido San Sebastián, sitio donde se ubican 
estos miradores naturales en sus mil 200 metros de profundidad. 
Según se cuenta, esta peña se resistió a ceder a la barranca cuando la 
profunda cañada pasó de ser fondo de mar a paulatinamente convertirse 
en el también llamado Mirador El León. 
 
Encauzan ante Segob atención para solucionar conflictos 
agrarios en la Mixteca  
https://www.xeouradio.com/2024/03/18/encauzan-ante-segob-atencion-para-solucionar-
conflictos-agrarios-en-la-mixteca/ 
Oaxaca. - El titular de la Secretaría de Gobierno (Sego), Jesús Romero López, 
informó que esa dependencia integró los expedientes de seis conflictos 
agrarios catalogados de alto riesgo, de la Mixteca y el resto de la entidad, 
para encauzar su atención directa a través de la Secretaría de Gobernación 
(Segob), con el objetivo de buscar la solución a través del diálogo. 
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Dijo que en el caso de la Mixteca los conflictos agrarios catalogados de alto 
riesgo son los existentes entre Santo Domingo Ixcatlán y Chalcatongo de 
Hidalgo, entre San Juan Mixtepec ySanto Domingo Yosoñama, y entre Villa 
Guadalupe Victoria del municipio de San Miguel El Grande y Llano de 
Guadalupe de Tlaxiaco. Expresó que a través de la Segob se coordinarán los 
trabajos con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
la Procuraduría Agraria (PA) y el Registro Agrario Nacional (RAN), así como 
la Sego y la Junta de Conciliación Agraria (JCA). 
“No se va a resolver con presencia militar o policiaca un conflicto agrario, se 
va a resolver poniendo siempre de por medio la discusión del análisis y 
viabilidad de que la tierra entre en negociación y sin factores externos como 
los abogados que viven de los conflictos agrarios, que viven de negar a los 
pueblos encontrar la paz, porque mientras existe el conflicto agrario ellos 
siguen cobrando y ellos no van a las líneas de enfrentamiento, a los 
brecheos, y ahí vamos a revisar muy bien el papel del abogado en cada uno 
de los conflictos agrarios, qué rol juega”, dijo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Sector Agrario 
 
 

Heredará la Sedatu trámites pendientes  
https://lucesdelsiglo.com/2024/03/18/heredara-la-sedatu-tramites-pendientes-nacional/ 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) le dejará al siguiente gobierno casi 61 mil solicitudes de personas 
que quieren comprar terrenos nacionales, y se dispone a cerrar la ventanilla 
para recibir nuevas peticiones de este tipo. 
Entre diciembre de 2018 y diciembre de 2023, la Sedatu vendió 414 terrenos 
nacionales, y de estos, 407 están en el municipio mexiquense de Nextlalpan, 
aledaño al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), donde 
pobladores asentados irregularmente habían solicitado títulos de 
propiedad desde el sexenio pasado. 
Ahora, ante lo que describió como un “rezago histórico” de 60 mil 715 
solicitudes de enajenación onerosa de terrenos nacionales, la dependencia 
alista un acuerdo por el cual ya no recibirá más peticiones de este tipo hasta 
el 30 de septiembre, día final del sexenio. 
 
Dejará Sedatu casi 61 mil solicitudes pendientes de compras de 
terrenos  
https://vanguardia.com.mx/noticias/dejara-sedatu-casi-61-mil-solicitudes-pendientes-de-
compras-de-terrenos-GK11397256 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) le dejará al siguiente Gobierno casi 61 mil solicitudes de personas 
que quieren comprar terrenos nacionales, y se dispone a cerrar la ventanilla 
para recibir nuevas peticiones de este tipo. Entre diciembre de 2018 y 
diciembre de 2023, la Sedatu sólo vendió 414 terrenos nacionales, y de estos, 
407 están en el municipio mexiquense de Nextlalpan, aledaño al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), donde los pobladores asentados 
irregularmente habían solicitado títulos de propiedad desde el sexenio 
pasado. 
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Ahora, ante lo que descrito como un “rezago histórico” de 60 mil 715 
solicitudes de enajenación onerosa de terrenos nacionales, la dependencia 
alista un acuerdo por el cual ya no recibirá más peticiones de este tipo hasta 
el 30 de septiembre, día final del sexenio. “Los recursos humanos y 
materiales con los que cuenta esta Secretaría son insuficientes para resolver 
tal cantidad de trámites”, argumentó la dependencia en un proyecto 
enviado el 29 de febrero a la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria 
(Conamer). 
 
Merma en la obtención de azúcar, por falta de agua: 
productores  
https://www.jornada.com.mx/2024/03/19/politica/011n1pol 
La sequía que desde hace varios años vive el país ha afectado la producción 
de azúcar, sobre todo por la de 2023; tan sólo en la zona noreste, que aporta 
20 por ciento del total nacional, hay una caída de hasta 200 mil toneladas. A 
esto se suma que las condiciones climáticas en otras regiones afectaron la 
maduración de la caña, por lo que se estima que l producción será de 4 
millones 750 mil toneladas, casi millón y medio de toneladas menos que la 
zafra correspondiente a 2021-2022, sostuvo Carlos Blackaller, líder de la 
Unión Nacional de Cañeros de la Confederación Nacional de Propietarios 
Rurales. Tan sólo en el ingenio San Miguel del Naranjo, ubicado en la 
Huasteca potosina, se perdió 75 por ciento de su producción, ya que de 180 
mil toneladas de azúcar apenas se obtuvieron 40 mil toneladas en la actual 
zafra. Es así que, a nivel nacional, en esta zafra 2023-2024, los resultados son 
mermados por el factor climático, con una caída de unas 500 mil toneladas 
respecto al ciclo 2022-23, cuando fueron 5 millones 200 mil toneladas, 
explicó el dirigente en entrevista. 
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Consultar fechas anteriores 
Dirección Operativa de Comunicación Social 
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